

Zeitschrift:	Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile
Herausgeber:	Spitex Verband Schweiz
Band:	- (2017)
Heft:	4
Artikel:	"Il n'existe aucun standard en soins palliatifs"
Autor:	Flotron, Sonja
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-852934

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Il n'existe aucun standard en soins palliatifs»

Magazine ASD: Madame Sonja Flotron, en tant que collaboratrice au sein de l'Equipe mobile en soins palliatifs BEJUNE, comment intervenez-vous sur le terrain?

Sonja Flotron: Nous intervenons lorsque des collègues et des professionnels des soins estiment avoir besoin de notre aide. Nous sommes une équipe de cinq infirmières et trois médecins pour couvrir une large région entre Berne, le Jura et Neuchâtel. De plus, la LAMal ne permet pas de rémunérer deux infirmières pour un seul patient. Notre manière de fonctionner s'adapte donc aux conditions: nous offrons des conseils aux professionnels de la santé sous forme d'un partenariat, sans prendre à un seul moment la responsabilité du patient. Dans ces situations de soins difficiles et très émotives, nous pouvons aussi apporter un regard neutre et extérieur. Une autre part importante de notre travail est la promotion des soins palliatifs.



Biographie expresse

Infirmière à domicile pendant plus de 12 ans, Sonja Flotron y a été aussi pendant plusieurs années «Infirmière ressource en soins palliatifs» après avoir suivi, entre 2004 et 2007, différentes formations dans le domaine. Elle est aujourd'hui cheffe de projet et infirmière consultante pour l'Equipe mobile en soins palliatifs pour les cantons de l'arc jurassien, Berne, le Jura et Neuchâtel.

Pourquoi est-ce nécessaire de promouvoir les soins palliatifs?

C'est un domaine des soins encore très jeune et donc encore peu ancré dans les mœurs des médecins ou des infirmières. Beaucoup de professionnels pensent que les soins palliatifs interviennent en «phase terminale». Mais ce n'est pas du tout le cas. Notre but est d'aménager au mieux le quotidien d'un patient afin qu'il puisse envisager sereinement sa fin de vie. Donc, plus tôt nous intervenons, mieux c'est à la fois pour le patient, l'entourage et les soignants. Il n'y a malheureusement que peu de choses qui puissent être mises en place rapidement pour soulager le patient si nous intervenons tardivement.

Comment savoir quand faire appel à vos services?

Quand envisager des soins palliatifs?

Voilà la grande question que tout le monde se pose! Mais, pour faire simple, le palliatif s'envisage lorsque la maladie est incurable et que le pronostic vital est engagé. Mais cela signifie parfois plusieurs mois avant le décès de la personne. Il n'y a pas de signe avant-coureur qui pourrait avertir clairement qu'un patient nécessiterait des soins de ce genre. De plus, beaucoup n'osent pas aborder le sujet, au contraire, les équipes mobiles en soins palliatifs sont aussi à l'écoute des infirmières à domicile lorsque celles-ci s'interrogent sur l'un de leurs patients. Mieux vaut prendre les devants afin de pouvoir agir en amont si cela s'avère nécessaire.

Annonce

NOUS RENDONS L'HYGIÈNE VISIBLE! CONSEIL, ANALYSE, CONTRÔLE ET FORMATION

Avec les services et produits de l'Almedica la garantie de la sécurité hygiénique devient une mission efficace à accomplir.

Services

- Hotline Hygiène 026 672 90 90
- Premier check Hygiène
- Hygiène-Analyse des risques à 360°
- Conseil d'hygiène pour nouvelle construction ou rénovation

- Audit-Hygiène
- Formation à l'hygiène
- Revalidation stérilisateur
- les dernières nouvelles sur l'hygiène



ALMEDICA
MONITORING & SAFETY IN HYGIENE

Almedica AG · Hauptstrasse 76 · 3285 Galmiz
026 672 90 90 · almedica.ch · office@almedica.ch

Visitez notre
nouveau site internet:
almedica.ch